

STIFTUNG FORUM RECHT

Der Förderverein

Seit 2015 hat in Karlsruhe ein Initiativkreis aus allen Bereichen der Gesellschaft in zahllosen Besprechungen das FORUM RECHT vorausgeplant und auf den Weg gebracht. Erster Lohn war die Finanzierung einer Machbarkeitsstudie durch den Bund, 2017 erstellt durch das Institut für Zeitgeschichte IfZ, München und Berlin (Inhaltskonzept), durch die Büros bogner.knoll, Wien und TRIAD, Berlin (Gestaltungsstudie) und durch Prof. Wolfgang Grether, Karlsruhe (Baustudie). Die nächsten Schritte waren die Aufnahme des Projekts in den Koalitionsvertrag 2018 der Bundesregierung und schließlich der Grundsatzbeschluss des Bundestags, die Stiftung FORUM RECHT mit Sitz in Karlsruhe und einem weiteren Standort in Leipzig ins Leben zu rufen.

Aus dem Initiativkreis gründete sich der Förderverein. Der Förderverein FORUM RECHT wird das Entstehen des FORUM RECHT aktiv begleiten und versteht sich als lebendige Anlaufstelle für alle, die einen Ort der Diskussion und auch streitigen Auseinandersetzung über den freiheitlichen Rechtsstaat als Basis für eine Demokratie suchen.

Wir laden ein, mitzumachen! Der Förderverein FORUM RECHT soll eine breite Bewegung über alle Grenzen und Gruppen unserer Gesellschaft hinweg werden. Natürlich in Karlsruhe und in Leipzig, aber auch in Flensburg, Aachen, Cottbus und Rosenheim..., eben überall, wo sich Menschen finden, die den Wert von Freiheit, Demokratie und Rechtsstaat erkennen und verteidigen wollen.

Wir freuen uns auf Sie!

Weitere Infos: <https://www.forum-recht-karlsruhe.de>



01.12.2016: Besuch des Initiativkreises bei Bundesjustizminister Maas, Foto: BMJV



Ab 10/2015: regelmäßige Treffen des Initiativkreises im privaten Raum, Foto: Wensauer-Sieber



22.11.2016: Erste Pressekonferenz am BGH in Karlsruhe, Foto: R. Fränkle



01.06.2017: Präsentation der Idee in Berlin, Foto: M. Weiss



22.11.2017: Initiativkreis übergibt Machbarkeitsstudie in Berlin, Foto: Bundestag/A. Melde



05.07.2017: Präsentation der Idee im BGH in Karlsruhe, Foto: U. Deck

Die Mitglieder des Initiativkreises in alphabetischer Reihenfolge:

Prof. Dr. Susanne Baer, Ullrich Eidenmüller, Dr. Detlev Fischer, Prof. Wolfgang Grether, Prof. Dr. Norbert Gross, Rolf Hannich, Prof. Dr. Günter Hirsch, Prof. Dr. Christian Kirchberg, Bettina Limperg, Nina Löffler, Dr. Frank Mentrup, Karl-Dieter Möller, Dr. Dorothee Schlegel, Elke Susanne Sieber, Gerhard Strack, Daniel Wensauer-Sieber



08.12.2017: Übergabe der Machbarkeitsstudie an die Landesregierung BW, Foto: V. Müller



Anfang 2019: Gründung Förderverein FORUM RECHT, Foto: N. Löffler

Wir müssen reden-
über den Rechtsstaat
und das Recht